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Anfrage-Nr. VII-F-09740 
 
Status: öffentlich 
 
Eingereicht von: 
Stadtrat Dr. Volker Külow 
 
 
 
Betreff: 
Wie geht es weiter mit Weihnachtszirkus und Kleinmesse am Standort 
Cottaweg? 
 
 
Beratungsfolge (Änderungen vorbehalten): 
Gremium 

Voraussichtlicher 
Sitzungstermin 

Zuständigkeit 

   

Ratsversammlung 28.02.2024 mündliche/schriftliche 
Beantwortung 

 
Sachverhalt 
 
Am 18. Januar 2024 wurde wenige Stunden vorab die anberaumte Jurysitzung zur Auswahl 
eines Bewerbers für den Weihnachtszirkus mit dem kurzen Hinweis abgesagt, dass 
„Sachverhalte bekannt geworden (sind), die einer eingehenden rechtlichen Prüfung bedürfen“. 
Eine weitergehende Information an die Mitglieder der Jury, warum ein vom Stadtrat 
beschlossenes Verfahren ausgesetzt wurde, erfolgte danach nicht. In der Zwischenzeit wurden 
zumindest die Bewerber dahingehend informiert, „dass sich die mittel- und langfristigen 
Rahmenbedingungen zur Durchführung eines Weihnachtszirkus zwischenzeitlich 
bedauerlicherweise grundlegend geändert haben.“ 
Weiter heißt es in dieser Information: „Mit Rücksicht auf die notwendige Bereitstellung des 
Festplatzes zur Nutzung als Stellplatzfläche für die Besucher von Fußballbundesliga- und 
Champions League-Spielen und nicht kalkulierbare Spielzeiten der DFL ab den Jahren 2025 
ff., kann die Verfügbarkeit des Festplatzes nicht mehr zuverlässig für einen bestimmten 
Nutzungszeitraum incl. Auf- und Abbau vereinbart werden.“ 
 
Fragen an den Oberbürgermeister: 
 

1. Welche neue rechtliche Situation und auf welcher juristischen Grundlage ist nach der 
am 5. Januar 2024 beendeten Ausschreibung für den Weihnachtszirkus für das 
Festgelände am Cottaweg eingetreten? 

2. Wer hat wann mit welchem Ergebnis diesbezügliche offizielle und inoffizielle 
Gespräche seitens der Stadtverwaltung mit RB geführt? 

3. Gibt es ggf. „geheime“ Absprachen bzw. Vereinbarungen, die der Öffentlichkeit 
bislang vorenthalten werden? 

4. Warum wurden bis zum Zeitpunkt der Frageeinreichung die Mitglieder der Jury für 
die Bewerbung des Weihnachtszirkus nicht über die Modifizierung des Verfahrens 
informiert? 

5. Haben die neuen Einschränkungen der Verfügbarkeit des Festplatzes auch konkrete 
Auswirkungen auf die Kleinmesse und ihre künftige Durchführbarkeit? Wenn ja, 
welche? 
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6. Wurde mit dem Leipziger Schaustellerverein e.V.  diesbezüglich schon Kontakt 
aufgenommen? Wenn nicht, warum nicht? 

 
Anlage/n 
Keine 
 


